

CAMBIO MONETARIO

El canje de euros costará a las cajas y bancos 90.000 millones

MADRID. EFE

Las cajas de ahorros calculan que el complicado proceso de transporte y canje de euros, así como la retirada de las pesetas, les generará un coste medio para cada oficina de 2,5 millones de pesetas, cifra que, trasladada a todo el sector financiero, supondría unos 90.000 millones.

Este cálculo se obtiene de asignar a cada una de las sucursales que tienen los bancos y las cajas el coste de la predistribución de los euros, la retirada de las pesetas y los elementos de seguridad que se debe de adoptar en el transporte de las monedas.

Las cajas tienen la red de oficinas más tupida en España, con un total de 19.280 oficinas al cierre del año 2000, según datos de la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA), mientras que los bancos poseen 16.027 oficinas, según el anuario de la Asociación Española de Banca (AEB).

Fuentes de la patronal AEB han reconocido no haber calculado la parte proporcional que corresponde a cada sucursal del coste de implantación del euro, sino sólo los gastos que realmente va a asumir cada una de las oficinas, y que estima en cerca de un millón de pesetas.

Tanto la cifra que han calculado las cajas de ahorros como los bancos se vería incrementada si, finalmente, se decide la apertura extraordinaria de las sucursales el 1 de enero, pues habría que abonar las horas extraordinarias a los trabajadores afectados.

Las entidades financieras españolas se han mostrado reticentes a aceptar la apertura el 1 de enero, aspecto que sería bien visto por la administración y sobre la que todavía no se ha iniciado un proceso de negociación.

Los sindicatos también se oponen a la apertura el primer día del año, ya que no lo consideran necesario, debido a que es una jornada festiva con escasa actividad comercial y a que los cajeros funcionarán con normalidad.

Algunos bancos y cajas consultados señalan también que el hecho de que la peseta pueda seguir usándose durante dos meses hace innecesario abrir las sucursales el 1 de enero.

PROYECTOS DEDUCCIÓN A LA MUJER EN LOS TRES PRIMEROS AÑOS DE MATERNIDAD



PACO GARCÍA/EFE

José María Aznar conversa con una niña tras su intervención en la convención del PP sobre la familia.

La reforma del IRPF, "por y para" la familia

El presidente del Gobierno, José María Aznar, anuncia que este "pilar de la sociedad" se beneficiará de varias iniciativas legislativas

MADRID. EFE

El presidente del Gobierno, José María Aznar, afirmó ayer que la próxima reforma del IRPF está pensada "por y para" las familias, "pilar de la sociedad", y a quien beneficiarán iniciativas como la mejora del derecho de familia y una nueva ley de protección de las familias numerosas.

Aznar repasó las iniciativas en beneficio de "la institución más importante de la sociedad" y planteó la necesidad de acometer cambios legislativos que adecúen las leyes a la nueva realidad social.

Entre las reformas pendientes, el presidente apostó por mejorar el Derecho de Familia, garantizar el derecho de visita de los abuelos, tipificar como delitos la sustracción de menores, hacer frente al incumplimiento reiterado del régimen

JOSÉ MARÍA AZNAR

Presidente del Gobierno

"A diferencia de los que creen que es progresista olvidarse de la familia, para el PP es un pilar fundamental"

de visitas y analizar, y en su caso modificar, el ejercicio de la patria potestad. También planteó la necesidad de elaborar una nueva ley de protección de familias numerosas, que sea coherente con la organización política, en el ámbito de las distintas administraciones.

Tras subrayar que la próxima reforma del IRPF "está pensada por y para las familias", Aznar explicó que aumentarán las deducciones ya existentes y se aplicará por

primera vez una deducción para las mujeres durante los tres primeros años de maternidad.

También están previstas ayudas fiscales a las familias con hijos o personas dependientes cuando contraten una asistencia social o doméstica.

Aznar planteó que, a diferencia de quienes "creen que es progresista olvidarse de la familia", los populares considerarán que la unidad familiar es "pilar fundamental" de la sociedad, por lo que toda su labor de Gobierno se ha centrado en apoyarla ayudando a la igualdad de oportunidades y a la incorporación de la mujer al mundo laboral.

Además el Gobierno planea recompensar fiscalmente la incorporación a un empleo de los parados y adecuar la normativa que regula la Educación Infantil, entre otras acciones.

FMI Y BM

Los líderes de las finanzas tratan de buscar un remedio a la crisis actual

Patricia Souza
WASHINGTON. EFE

El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) estudiarán la próxima semana en Ottawa la forma de reactivar el crecimiento en un momento que reconocen como "crítico" para la economía mundial.

La cumbre anual de ambas instituciones, reducida a la reunión de sus órganos directivos, analizará la difícil situación de Argentina, que busca un adelanto de la ayuda concedida por el FMI, y el impacto económico de los atentados terroristas en Estados Unidos, que podría acabar en una recesión global.

REUNIÓN DE LA OPEP

Tres países abogan por bajar la oferta mundial del crudo

MADRID. EUROPA PRESS

El ministro saudí de Petróleo y Recursos Minerales, Ali al Nuaimi, el ministro mexicano de Energía, Ernesto Martínez y el ministro venezolano de Energía y Minas, Álvaro Silva, se mostraron ayer de acuerdo con bajar la oferta mundial de crudo para equilibrar la oferta y la demanda.

En la reunión que celebraron en la embajada mexicana en Madrid para estudiar la evolución del mercado internacional del petróleo, convinieron en adoptar, entre productores y no productores, las medidas necesarias para equilibrar de nuevo el mercado, según un comunicado conjunto emitido tras la reunión.

UNESA

Las eléctricas creen necesaria una subida de las tarifas para 2002

MADRID. EUROPA PRESS

Las eléctricas españolas estiman necesario que el Gobierno lleve a cabo el próximo año una subida del 2% de las tarifas para hacer frente a la evolución de los costes sin reducir los márgenes de las empresas.

Así lo aseguró el vicepresidente y director general de la Asociación Española de Unesa, Pedro Rivero. El directivo de la patronal eléctrica señaló que esta estimación se podría ajustar posteriormente a la estructura de los distintos tipos de consumidores: "Aspiramos a que cada tipo de cliente pague lo que corresponda al coste de su suministro".

CONFERENCIA DE LA OMC CHINA FIRMA EL DOCUMENTO DE ADHESIÓN Y TAIWÁN LOGRA LA APROBACIÓN PARA ENTRAR

Claras diferencias entre pobres y ricos

DOHA. EFE

Los países más pobres miembros de la OMC miran con desconfianza una ronda de negociaciones para la liberalización comercial pero no se opondrían a ella siempre y cuando impulse su desarrollo. Los países subdesarrollados defienden que el sistema multilateral de comercio debe tener en cuenta sus necesidades y problemas específicos y

establecer una relación beneficiosa para todos sus componentes, dijo ayer el ministro ugandés de Comercio, Edward Rugumayo.

En este sentido, la resistencia de los países ricos a hacer concesiones que favorezcan una política de desarrollo en el Tercer Mundo podría hacer fracasar la esta conferencia ministerial. Las posturas y estrategias negocia-

doras de los latinoamericanos y del Caribe divergen en muchos aspectos, lo que se explica por sus especiales circunstancias: unos como Brasil o Argentina podrían ser graneros mundiales mientras que otros, como Perú, son importadores netos de alimentos.

No obstante, a pesar de que los países miembros de la OMC siguen firmes en sus posturas

negociadoras, hay un cierto optimismo ante la posibilidad de lograr un acuerdo en asuntos tan conflictivos como la agricultura.

Ayer China firmó el documento de adhesión a la organización. La firma oficial de este texto coincidió con la aprobación por parte de esta organización de los textos de adhesión de Taiwán, que ratificará su acuerdo hoy.